



*Alfonso de Urresti Longton*  
Senador por Los Ríos

## Torrencial, impulso a la economía

La reciente presentación de la versión 2025 de la carrera Torrencial Chile by UTMB marca un nuevo hito deportivo para nuestra región y es una poderosa señal del camino que debemos seguir para impulsar la economía local de forma sostenible. Esta carrera de trail running no es solo una competencia atlética: es una verdadera plataforma para el desarrollo territorial, el turismo de intereses especiales y la reactivación económica.

Con más de 2.600 corredores inscritos –incluidos deportistas de 22 países–, Torrencial representa una oportunidad concreta para dinamizar sectores clave como el alojamiento, la gastronomía, el transporte, el comercio local y los servicios turísticos. Cada uno de estos corredores y sus acompañantes tiene la oportunidad de conocer, disfrutar y compartir la riqueza natural y cultural de la Selva Valdiviana. Este tipo de eventos genera empleo directo e indirecto, y deja un impacto positivo de emprendimientos locales que ven una mejoría gracias a un turismo bien gestionado y conectado con el territorio.

La carrera, además, se realiza en plena temporada baja, entre el 19 y el 21 de junio, lo que representa un impulso estratégico para combatir la estacionalidad que tanto afecta al rubro turístico. Apostar por actividades como Torrencial es dar un paso firme hacia un modelo de desarrollo que reconoce y potencia nuestras

ventajas comparativas: biodiversidad, agua, bosque nativo, historia y cultura. Un beneficio que también fomenta la creación de nuevas ofertas y experiencias que enriquecen el atractivo de la región durante todo el año, dando una mayor estabilidad económica para las comunidades.

En línea con la reciente nominación de Valdivia como Ciudad Humedal, el reconocimiento debe traducirse en acciones concretas. Torrencial, con su respeto por el entorno y su capacidad de atraer un público que valora la naturaleza y la aventura, encarna exactamente el tipo de actividad que debemos promover si queremos consolidar a Los Ríos como un destino líder en turismo sustentable.

Apoyar estos eventos es apoyar a Valdivia, a su gente, a sus emprendedores y al futuro de una región que ha decidido crecer en armonía con su patrimonio natural.

La colaboración entre el sector público, privado y la comunidad es fundamental para que iniciativas como Torrencial sigan creciendo y generen aún más valor.

Es el camino hacia un futuro donde la Selva Valdiviana, además de su belleza, pueda ser reconocida como un motor de desarrollo económico sostenible, y un ejemplo de cómo el deporte y la naturaleza pueden unirse para crear oportunidades.